

El Eco de Cartagena



Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID APARIENCIAS Y REALIDADES

Nos parece un error, en el que incurran casi todos los periódicos y casi todos los periodistas, incluyendo-me entre ellos, el creer que el tema preferente para la opinión pública es el tema electoral, mas concretamente, el de los personalismos que participarán en la no lejana lucha y habrán de granjear de ella la mejor parte.

El tema electoral es dudable que despierta el interés del mayor número de los españoles que lo tienen en la marcha normal, ordenada próspera de la Nación, por que es dudable también que el resultado de las elecciones señalará la trayectoria que posiblemente, habrá de seguir España y ello es demasiado trascendente para que sea mirado con indiferencia; pero el otro y más general aspecto de las elecciones, el de las luchas e iridencias personalistas y partidistas: el de las rivalidades, ambiciones y miserias que con tal motivo se exteriorizan, interesan al menor número de los españoles, porque aún olvidados en unos cuantos cientos de miles, cada uno de estos en relación con los millones de compatriotas a quienes semejantes espectáculos les resultan tan cuantiosos. Lo lamentable es que a esta sensación no responden con el oportuno firme de aplicar el bisturí, el hacha o la piqueta contra lo podrido y lo ruinoso, ya que con gimoteos y ojalaterismos no se va a ninguna parte. Menester es que de lo que tengamos en el pensamiento y el corazón, den testimonio las manos; es decir que accionemos a compás de como pensamos y sentimos.

La verdadera opinión nacional no es esa para la cual resultan preferentes los temas electorales, sino aquella otra que se halla atenta a las necesidades públicas regionales o generales y procura e insta la satisfacción de ellas. Ejemplo: habrá estos días un número mayor o menor, pero en su sentido absoluto pequeño, de murcianos y cartageneros, y de los pueblos de ambas circunscripciones, a quienes intrigue el desenvolvimiento de la futura lucha electoral; pero ¿no será incomparablemente mayor el de los que se interesan por el abastecimiento de aguas para la base naval y para los campos sedientos de Cartagena y Murcia? Al resolver ese problema, el Gobierno ha hecho algo que tiene para la pacificación de los espíritus más eficacia que todos los conatos de restablecer la normalidad engendradora de las más graves anomalías.

Pues lo que se dice sobre asunto de tan excepcional interés para los Municipios que integran la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, puede repetirse en orden al pantano del Príncipe Alfonso, de la provincia de Palencia que con asistencia del Monarca y del Ministro de Fomento se inauguró el jueves. No serán indiferentes del todo claro es, para los palatinos, los manejos electorales de don Abilio Calderón, ni las maniobras de sus adversarios, pero ¿que duda cabe, que tales maniobras y manejos son cosa ínfima, en comparación con esa obra hidráulica de Campo Redondo que tanto contribuirá a que se intensifiquen los cultivos y se aseguren las cosechas en la nombrada provincia?

He ahí la apariencia y la realidad española. La apariencia es la agitación superficial que produce la polí-

tiquería. La realidad es esta agitación más exacta, éste otro movimiento intenso y fecundo a que da lugar la verdadera política que en su aspecto artístico y científico realiza un noble fin de laborar por el bien de los pueblos.

Y ésta es la política que debe preocuparnos a todos y la que, sin que nos importe quienes son o cual traje visten quienes la realizan, debemos apoyar todos.

MIGUEL PEÑAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Terminada su visita, ha salido para Almería a bordo del vapor «Cabo San Vicente» el Director General de Navegación, Industria y Pesca marítima contratante Excmo. señor don Luis de Rivera y Urburu, acompañado de su secretario, capitán de navío don Juan Miranda.

—De Legroño se ha trasladado a Los Alcázares el capitán aviador don Roberto Withe que ha venido con motivo del fallecimiento de su padre político el Coronel del cuerpo de Inválidos don Segundo Díaz de Herrera.

—De su finca de La Aparecida se han trasladado a Los Alcázares el ingeniero don Luis Delgado y su distinguida familia.

—Han marchado a los Alcázares doña Caridad Dorda viuda de Lara y sus bellas hijas Caridad y Araceli.

—En uso de licencia de verano hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado colaborador don Arturo Alberio.

—Ha marchado esta tarde a Lérida con motivo del fallecimiento de una hermana política el teniente de alcaide de este Ayuntamiento don Antonio Vila Olier, al que enviamos nuestro sentido pésame.

NOTAS VARIAS

Por Real Orden de 7 de Julio último se ha concedido la Medalla del Trabajo al contramaestre Mayor de primera de la Armada don Juan Diaz Bouza. Enhorabuena.

Ha sido ascendido al empleo de teniente coronel el comandante de Infantería don José Portales de la Llera, destinado en la Caja de Recluta de Cartagena.

Reciba nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de San Antonio Abad se celebraron hoy sus exequios por el alma de nuestro inolvidable compañero de Redacción don Joaquín Mateo Fernández, en el primer aniversario su muerte, los que se vieron muy concurridos de sus amistades y con vechos de dicho barrio.

ENFERMOS

Está mejorado de su enfermedad el médico de la Armada don Francisco Genovés.

Necrología

Hoy se han celebrado misas en la iglesia de Los Alcázares en sufragio del alma del coronel del Cuerpo de Inválidos y Gentil hombre de Su Majestad don Segundo Díaz de Herrera y de León.

El templo se ha visto completamente lleno de sus numerosas amistades que han testimoniado una vez más a la familia su condolencia por la muerte de tan querido amigo, a cuya honra para nos acordamos.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Muñoz Delgado, ha celebrado hoy sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente.

Asisten los tenientes de Alcalde señores Minguez, Ruiz, Moreo, Castillo, Garrido, Faura y Martínez Reolid, Interventor señor Ripoll y secretario señor Villanueva.

Aprobada el acta de la sesión anterior se pasa al

Orden del día

A proposición del señor Castillo queda sobre la mesa para estudio expediente instruido en virtud de instancia de don Angel de Virto que solicita quinquenio, y cuyo informe correspondiente es desfavorable.

Queda de nuevo para estudio expediente instruido en virtud de instancia de don Jerónimo Segura referente al arbitrio de carga y descarga de mercancías.

Informes de Instrucción Pública.—En los emitidos favorables a las peticiones de subvención para libros y matriculas de los estudiantes pensionados Concepción Jiménez de Cisneros y Esteban Hernández, a propuesta del señor Castillo se acuerda como en anterior sesión conceder un voto de confianza al señor Alcalde para que resuelva lo que estime en justicia.

Informes de Hacienda.—Quedan aprobados favorablemente los anunciados en el orden del día.

Informes de Fomento.—De conformidad, desestimando solicitud de doña Asunción Martínez para instalar una carreta de tiro al blanco en el paseo del Muelle de Alfonso XII y aprobando las demás instancias que se indicaban en el orden del día.

Informe de Intervención.—De conformidad con el que se refiere a instancia de don José Antonio Sánchez Arias solicitando aumento del alquiler de la casa que ocupa la Guardia Civil, que dice que no cabe dicho aumento en el presupuesto vigente; y se acuerda tenerlo en cuenta para el presupuesto del año próximo a condición de que se haga en la finca las reformas y mejoras que se indican en la instancia.

Se aprueban relación de jornales de Arbitrios y las cuentas de la semana en obras por administración.

Fuera del orden del día el alcalde da cuenta de las obras y mejoras que se llevan a cabo en el barrio de Los Dolores y en las diputaciones de Rincón y Estrecho de San Ginés, El Llano, Los Urrutias y Alumbres, dejándolos en debidas condiciones de ornato público, y manifiesta su propósito de realizar en seguida esta clase de obras en los barrios de Peral y Barreiros, como igualmente el arreglo de la Plaza de España.

La Permanente aprueba esta loable gestión de la presidencia.

Se aprueba nota de gastos realizada en realzores de cuentas de depósito, importante 1.015 pesetas, manifestando el Alcalde que el municipio ha obtenido un gran beneficio con esta labor.

Se reconoce un crédito por libros al señor Pérez Bojart.

La traida de aguas

El Alcalde da cuenta oficialmente a la Permanente de la firma del Real Decreto sobre la traida de aguas del Taibilla, que solución satisfactoria-

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de corbeta don Virgilio Pérez, alférez de navío don Juan B. Lara, capitán de corbeta don Antonio Alonso, y el teniente coronel de Infantería de Marina, don Francisco Bober, que marcha destinado al Ministerio de Marina.

—Se dispone que mañana a las diez, el capitán de corbeta don Francisco Regalado entregue el mando del submarino «C-1» al de igual empleo don Virgilio Pérez. El acto será presenciado por el capitán de corbeta, don Antonio Alonso, jefe de la Base de Submarinos y asistirán representaciones de los distintos Ramos del Arsenal.

—Hoy salieron a la mar, el torpedero núm. 17 y el submarino «B 5».

Del Diario Oficial

Nombra profesores de la Escuela de submarinos, al capitán de corbeta comandante del «C 3», don Felipe J. Abarzuza, teniente de navío don Luis Regalado, segundo comandante del mismo buque y a los tenientes de navío don Antonio Amategui y don Remigio Verdie, comandante y segundo comandante del submarino «A 2».

—Anuncia concurso para proveer las plazas gratuitas que existen vacantes en la Asociación Benéfico Escolar, y que esta ofrece generosamente para dar instrucción a los huérfanos de jefes y oficiales de los distintos Cuerpos de la Armada.

—Concede derecho al abono de la gratificación de vuelo correspondiente al mes de abril, al capitán de navío don Antonio García Berdoy.

—Id. id. a asistencias por cada reunión que celebren, en la cuanta de 15 y 10 pesetas respectivamente, al Presidente y Vocales de los Tribunales de exenciones de los Departamentos.

—Anuncia concurso entre tenientes y alférezes de navío, con más de 2 años de condiciones de embarco en su empleo para entre ellos designar a dos para hacer un curso de ampliación de estudios de electricidad en la Universidad de Lieja que deberá comenzar en el mes de octubre próximo.

mente el problema, congregándose en comunicar solución tan favorable para Cartagena, que ha de tener ventajosas derivaciones, y cuyo éxito ha de servir de estímulo para proseguir la borando en pro de la ciudad.

Insiste en que todos los méritos en este asunto son de don José Maestro, al que todos los cartageneros deben mostrar su gratitud, y propone—y se acuerda—que como primera medida se traslade esta tarde la Permanente a San Javier para visitar al señor Maestro y mostrarle su agradecimiento a la vez que a pedirle nos alga prestando su valiosa atención en cuantos problemas nos afectan.

Ruegos

El señor Faura solicita un donativo para fiestas populares en Los Urrutias, acordándose conceder cien pesetas.

Seguidamente se levantó la sesión

Festejos de Verano

El concurso de natación

Se celebró ayer tarde en nuestro puerto con numeroso público y gran animación. La cueña marítima, tuvo que ser suspendida después de un rato de funcionar, dando lugar a cómicos incidentes, a causa de que uno de los concursantes se colgó del palo y le quitó todo el sebo, rompiendo la bandera.

Después fué el concurso de natación en el que tomaron parte solamente socios del Club.

La prime a prueba fué para debutantes que eran niños de 11 a 15 años, de edad. Nadaron cien metros y obtuvieron el primer premio el niño Emilio Cabezas Braquehiza y el segundo Rafael Maurique de Lara.

En las pruebas de estilo libre ganaron el primero don Cecilio Gómez y el segundo don Miguel Tous.

La de espaldas, fué también ganada por Cecilio Gómez y el segundo lugar por Rafael Párraga y las cien brazas de pecho por Cecilio, que es un campeón, y el segundo premio por Emilio Cabezas.

Como final se jugó un partido de Water Polo entre dos equipos que quedaron empatados.

Conciertos

Esta noche de diez a doce en el lindo paseo del Muelle dará un concierto la banda de música del regimiento de Infantería Cartagena, con el siguiente programa:

«Marcha militar», Terol; «Los ojos de la Celes» (canción), Alonso; «Doña Francisquita», (fantasía), Vives; «El Caserío», (elegcción), Guridi; «El señor Joaquín», pasadoble, Román de San José.

Mañana noche la banda de Infantería de Marina interpretará las siguientes composiciones:

«El abanico», pasadoble, Javaloyes; «Sardana de la ópera Garin», Breton; «Mollos de viento», fantasía, Lun; «Canto a Murcia», (Parand), Alonzo; «Los Gavilanes», fantasía, Guerrero; «Suspiros de España», pasadoble, Alvarez.

Carreras de bicicletas

Mañana tarde a las cinco se verificará en el Paseo de Alfonso XII la carrera de bicicletas anotada previamente.

A dicho acto asistirán los mejores ciclistas de la provincia.

Además de los importantes premios en objetos, se distribuirán más de 400 pesetas en metálico, que serán entregadas en el acto.

Las Regatas del domingo

El próximo domingo a las cinco, y media de la tarde se celebrarán en el puerto las regatas con arreglo al siguiente programa:

Primera regata: Piraguas de socios de un remero. Recorrido 500 metros. Premios, 1.º copa, 2.º medalla y 3.º escudo.

Segunda regata.—Piraguas de dos remeros, igual recorrido. Premios, 1.º dos medallas, 2.º dos ascudos.

Tercera regata.—Canoas tripuladas por señoritas y socios del Club, Recorrido 1.000 metros premios objetos de arte.

Cuarta regata.—Embarcaciones de buques de guerra de 12 remeros y timonel. Recorrido 2.000 metros con tres viradas. Premios, 1.º 100, pesetas; 2.º 75, pesetas y 3.º 50 pesetas.